



---

## Implicaciones del Brexit en la industria farmacéutica

**Paula Regueira. Departamento de Life Sciences de JAUSAS.**

Tras la decisión del referéndum británico del pasado 23 de junio de abandonar la Unión Europea, el impacto del *Brexit* en la industria farmacéutica es todavía difícil de predecir puesto que las consecuencias de la salida del Reino Unido obedecerán al instrumento que determine las relaciones entre ambas partes, que habrá de encontrar un equilibrio entre la búsqueda de soberanía e independencia del país anglosajón y el coste de comerciar con los países de la UE.

Después de la marcha del Reino Unido, las alternativas son, o bien, optar por una **salida suave** y seguir el modelo de Islandia, Liechtenstein y Noruega, formando parte del Espacio Económico Europeo (de modo que se preservarían el libre movimiento de personas, mercancías, servicios y capital) o bien, una **salida más abrupta** mediante la negociación de un seguido de tratados bilaterales con la UE que gobiernen las relaciones entre ambas partes. También podrían optar por la opción más extrema de no crear acuerdos específicos y que las relaciones entre Reino Unido y la UE se rijan por las reglas de la Organización Mundial del Comercio. En cualquier caso, este modelo de negociaciones supondría un mayúsculo cambio en la industria.

### Consecuencias para la industria española

España se ha postulado desde un primer momento para acoger la sede de la Agencia Europea del Medicamento, ...